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●加快落实分级诊疗

制度 成立县级“120急救

指挥中心”
谭克良代表：过度医疗现象，给病人带来的

是“看病难”，“看病贵”。因此，规范转诊审批制
度刻不容缓，否则分级诊疗制度断难落实，医改
将成为一句空话。2016年11月8日，中共中央
办公厅、国务院办公厅转发了《国务院深化医药
卫生体制改革领导小组关于进一步推广深化医
药卫生体制改革经验的若干意见》，《意见》提
出：“健全分级诊疗配套政策。合理划分和落实
各级医疗机构诊疗职责，明确转诊程序和标准，
实行首诊负责制和转诊审批责任制。”邵阳市做
为国家试点城市理当高度重视。故此建议，以
市级为平台，各县卫生行政部门为主，医保、农
合部门协助，采取强力措施，严格执行转诊审批
制度。

“120”急救电话是公共卫生资源，理应为区
域内具备急救条件和能力的医院所共有。2013
年4月19日，国家卫生和计划生育委员会、国家
发展和改革委员会等部门联合出台了《关于在
县级公立医院综合改革试点工作中充分发挥中
医药特色优势的通知》指出：“把县级中医医院
纳入院前急救体系，积极发挥其作用。”但目前，
除邵阳市、新邵县及邵东县中医医院外，其他各
县中医医院都未纳入院前急救体系，无法发挥
中医专科及特色。建议邵阳市人民政府统一下
文，督促尚未成立“120急救指挥中心“的各县尽
快落实。

●让江北沿江风光带、

资江北路延伸至桂花大桥

欧阳刚代表：当前，随着全市“二中心一枢
纽”发展战略的积极推进，桂花大桥、雪峰大桥
即将竣工通车，邵西大道正式启动建设，魏源西
路建设正努力争取，新滩洪堤建设正努力推
进。因此，将江北沿江风光带、资江北路延伸至
桂花大桥，条件已然成熟。延伸资江北路，一方
面将彻底改变资江北路为断头路的历史，实现
资江北路与雪峰路、邵西大道等主干道的互连
互通，减轻主干道交通压力；另一方面，完善交
通等基础设施可提高资江沿线土地利用价值，
推动城市综合体建设。延伸资江沿岸资江风光
带建设，一是切合美丽北塔建设和文化产业发
展方向；二可改变北塔无大型市民休闲娱乐场
所的历史；三可与新滩防洪堤建设融合，降低建
设成本。

基于此，建议市政府将江北沿江风光带、资
江北路延伸至桂花大桥纳入2017年市级重点建
设项目范围，积极筹措资金，尽快启动建设。

●加大中心城区污水

处理能力

卿晖代表：邵阳城区污水集中处理系统起点
低、基础差、底子薄，要达到国家“十三五规划纲
要”提出的城市污水集中处理率为95%的总体要
求，需要加快城区各污水处理系统工程建设。

建议对老城区污水收集管网进行改造升
级，进一步加快各污水处理厂的配套管网建设
进度，保证城市排水的出路，再逐步修缮、改造
新老城区的排水管网，提高城市污水的收集
率。尽快推动洋溪桥污水处理厂提质扩改工
程。加快江北和红旗渠污水处理厂的管网建设
进度。根据城市总体规划，尽早将城区西南片
区的桃花新城及雨溪污水处理系统工程列入议
事日程，确保环保设施建设与城市发展同步。
根据工业集中区的发展趋势和产业需求，结合
工业门类、产业布局等条件，合理规划工业污水
处理厂的建设；工业集中区的排水也应严格按
照“雨污分流、清污分流”的原则，设置雨污分流
和收集系统，提高污水收集率。污水配套管网
与污水处理厂同步设计、同步施工、同步投运，
确保排污总量与污水集中处理能力相适应。

●尽快启动龙山公园

建设 构筑宜居宜游新家

园
张闻代表：北塔区 1996 年成立以来，目前

建成区达 10 余平方公里，规划安排有北塔、神
滩、龙山等公园用地，但受资金短缺等各方面
因素制约，尚未建成一座达到标准的公园。新
一届北塔区委区政府提出了推进“宜居宜业宜
游美丽幸福新北塔”建设的美好愿景，启动建
城区公园建设，既是北塔推进发展战略、构筑
美丽幸福新北塔的需要，更是10余万北塔人民
的殷殷期待。

当前，从发展区位和发展态势来看，龙山公
园规划用地周边成为开发建设热土和市民聚居
区，已建成龙山和苑、湘郡铭志学校、中驰公馆、
中驰第一城，相继启动西湖春天、世界钰园、江
馨裕泽园、市城市规划设计院小区等项目建
设。因此，启动龙山公园建设其时已至，其势已
成。按规划要求，龙山公园项目东靠宝苑路、北
临云山路、西靠资兴路、南接龙山路，总用地面
积为233.4亩，总投资1.8亿元。北塔区于2014
年先期征地 50 亩，种植各类苗木万余株；2016
年6月完成可行性研究的审批立项，10月完成
建设项目初步设计，12月完成建设项目施工图

设计。
基于此，建议市政府2017年按如下进度推

进龙山公园建设：2017 年 2 月初完成施工招标
工作，3月项目开工建设，2019年12月竣工验收
投入使用。

●建议开通汽车南站

至罗市镇公交车

夏丹波代表：罗市镇位于邵阳市大祥区东
南部，东、南、西三面分别与邵阳县谷洲、黄荆、
九公桥镇交界，北邻雨溪街道，距市区约9公里，
从汽车南站走省道 S217 经城南街道至罗市桥
镇，途经城南街道桃花村、清风村、永兴村、曾桥
村，大量居民沿省道S217居住，是约15000人出
行的必经之道。该线路在上世纪80年代是7路
公交车线路，沿线村民一直享受公交线路的便
捷，由于上世纪 90 年代线路改制，取消了公交
车，改通中巴车，给沿线村民带来诸多不便。

二十多年过去了，村民迫切希望再通公交
车。建议有关部门从建设社会主义新农村的高
度出发，从城市扩容提质出发，把群众的呼声当
作自己工作的准绳，及早开通汽车南站至罗市
桥线公交车。

●建议改扩建双清区

五井塘路

陈立忠代表：五井塘路位于邵阳市双清区
双坡岭五井塘与汽车东站砂子坡之间，是连接
东大路和邵石路的一条市政道路。该路规划设
计长约600米，道路宽24米。目前该路是一条
断头路，北端接东大路交叉段，长约280米，已修
建改造升级成略带人行道的沥青路面，南段长
约300米，属于菜园居民房地段，未打通。

由于该路是断头路，东西边除了邵阳路桥
和扬子巴士公司外，其余都是当地居民，属于典
型的城中村。在道路两边做小生意的占据了原
本不宽的路面，把它当成了菜市场。由于五井
塘路没有基础配套设施，所产生的污水在路面
上四处横流，居民将产生的垃圾在路边随意堆
放。五井塘路连接东大路和邵石路，若该路修
通，一方面解决居民的出行和改善居民的生活
环境，另一方面可分流东大路和邵石路的人流
及车流量，对提高双清区的形象也有很大帮
助。建议市政府启动五井塘路的扩改工程，消
除五井塘路卫生死角，改善居民生活环境，打通
连接邵石路的交通瓶颈。

●开放邵阳市职工医

保门诊报销

李易军代表：医疗保险是我国基础的社会
保障政策之一，为我国居民的健康提供基本的
保障，很好地解决了人们看病难看病贵的问题，
随着医保制度及政策的全面普及与完善，越来
越多的病患从中受益。如今，农保、居民医保均
可在其所属乡镇卫生院或社区卫生服务中心享
受门诊医疗报销的服务，可职工医保却迟迟未
享受此政策。

为此，建议开放职工医保门诊报销，且根据
就诊医院不同，设立不同的报销比例，政策适当
向基层医院倾斜，并根据年龄设立年度报销限
额。

●解决双清区义务教

育所面临困难

石莎代表：近年来，双清区坚持教育优先发
展战略，着力推进义务教育均衡发展，努力办好
人民满意教育，取得较好成效。但随着城市建
设进程的加快，老城区大班额化解压力大、新城
区教育规划布局不合理、学生入学困难等问题
不断显现。对此，双清区做了大量工作，但受区
级职能和财力的制约，部分问题区级政府无力
解决，特别是明德学校、碧桂园周边教育配套学
校建设、石桥小学搬迁、大水小学搬迁、严塘小
学扩建等5所邵阳大道沿线教育配套学校及前
进小学、昭陵中学、华竹小学等3所需要化解大
班额的学校建设亟待市政府及有关部门的支
持，为此，建议加快建设好上述8所学校。

●大力发展现代物流

业
屈军胜代表：发展现代物流业，对邵阳市优

化资源配置，改善投资环境，实现经济社会可持
续发展，提升综合实力和竞争力，推动比较优势
向竞争优势转变具有特殊重要的意义。

为此，提出一下几点建议：一是科学制定物
流发展规划。全市物流体系总体按照“一核两
翼”架构布局，即以市城区为中心，邵东、新邵县
和武冈市为两翼。一核：市城区主要在东、南、
西方向建设若干物流园区，促进物流业适度集
聚；两翼：将邵东县、武冈市建设成为全市次级
物流中心。二是邵阳市应着重促进商贸、粮食、
医药、货运配载、农产品等现代物流发展。三是
建设邵阳市物流公共信息平台。邵阳市物流公
共信息平台是以公益性、公用性、公共性为宗旨
的服务平台。四是建立完善邵阳市发展现代物
流业的支持保障体系，即政策保障体系、资金保
障系统、技术保障系统、人才保障体系、物流行
业管理体系。 (刘小幸 黄可乐 整理)

履行神圣职责 积极建言献策
——市十六届人大一次会议代表建议摘登
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洞口代表团进行讨论。 申兴刚 摄


